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20192019年年33月月2929日日 一名約50歲澳門男子參加香港康泰旅行社美
國7天旅行團，在大峽谷旅遊期間事主於
老鷹岩（Eagle Point）自拍時失足墮下
1,000呎崖底死亡

20182018年年1010月月2929日日 一對分別29歲及30歲的印度夫婦遊
大峽谷塔夫特角（Taft Point）自拍
期間，疑不慎失足雙雙墮崖同亡；
翌日由其他遊客發現夫婦遺下的相
機，揭發意外

20182018年年44月月11日日 一名42歲女子獨自到沙頭角鹿頸石板潭行山
期間，疑自拍時不慎跣腳跌落水潭，頭部重傷昏迷
遇溺，送院不治

20172017年年11月月1919日日
一名56歲男子獨自到大埔新娘潭拍攝期

間，疑不慎跣腳墮10米下瀑布底，頭
部重傷昏迷，送院不治

20162016年年33月月1212日日 22歲大學生於獅
子山的山頂無圍欄崖邊持手機與獅
子頭自拍時，疑崖邊濕滑跣腳跌落
150米下石堆，當場死亡

整理：香港文匯報記者 蕭景源

梧桐寨瀑布位於大帽山以
北的大埔林村梧桐寨，被喻
為「香港四大自然奇景」之
一，屬香港最大範圍瀑布。

根據資料，梧桐寨瀑布共有四個瀑
布，由下至上分別為井底瀑、中瀑、主
瀑及散髮瀑，沿途瀑布一個比一個壯
觀。依次最底的井底瀑約5米高，接着
為約20米高的中瀑(又名馬尾瀑)，最壯
觀的主瀑約30米高，為全港最高的飛
布，在雨季時氣勢十足，瀑布四周有茂

盛植物包圍，夏天身處其中也會覺得清
涼，空氣清新；至於最後的散髮瀑約10
米高，因溪水像散開的髮絲般流下而得
名。由於梧桐寨瀑布景色優美，每逢假
日吸引不少市民前往遊玩及「打卡」。
但專家提醒，梧桐寨瀑布沿途石頭、

樹木佈滿菁苔及地衣，非常路滑；其中
由主瀑前往散髮瀑的路徑十分崎嶇，對
初級行山人士不適宜，市民需要量力而
為，可按個人情况在中途折返離去。

■香港文匯報記者 蕭景源

四瀑布組奇景 路崎嶇需量力

近年自拍失足墮斃意外近年自拍失足墮斃意外

墮瀑布女事主，26歲，菲律賓籍，被發現時頭部
重傷昏迷，呼吸脈搏微弱，送院期間需要不停

接受心外壓急救，惟延至昨午1時31分證實不治，
死因有待進一步驗屍確定。女事主親友接報趕至醫
院驚聞噩耗，傷心不已。
據悉，女事主任職銀行客戶服務熱線員，喜歡戶
外活動，不時趁假期相約好友行山遠足，其間更會
用手機自拍留念及放上facebook分享給朋友，不時
獲得朋友「點讚」。昨日清明節假期，女事主相約5
名外籍好友往大埔林村梧桐寨瀑布遠足，詎料自拍
期間發生意外。
消息稱，事發昨晨11時許，當時一行六名外籍男

女已行至梧桐寨瀑布的主瀑位
置，其間眾人各自到不同地點
自拍「打卡」之際，疑女事主站
在瀑布邊緣自拍時因所站石頭
濕滑跣腳下，由主瀑頂跌落約
30米下水潭頭部重傷昏迷。同
行友人未有即時察覺，由附近
31歲姓黃男途人發現報警。
其間，女事主的友人獲悉
發生意外後，大驚趕至主
瀑下的水潭查看，其
中一名任職醫生友
人即時為女事主急
救，但情況未有好
轉。救援人員到場
為女傷者進行急救
後，由直升機送院

證實不治。
警員事後到場，經調查後相信女事主在主瀑自拍

期間失足墮下死亡，案件無可疑，列作「送院時死
亡」案處理，並檢走女死者遺下的背囊作進一步檢
查。女死者的友人則由警員陪同離去。

警惕崖邊滑地 行石澗倍留神
香港攀山專家鍾建民昨日接受香港文匯報訪問時

表示，多年前未有智能手機可以自拍時，市民登山
或到石澗拍攝期間發生高處墮下意外明顯較少，原
因相信是當時主要由朋友協助「揸機」拍攝，朋友
會提醒「企得太出」或「那裡太危險」，令被影者
有所注意安全。
不過，自從手機有自拍功能後，市民也愛自拍相

片放上個人facebook專頁分享給朋友，很多時為了
「獲讚」，更會不惜冒險站到懸崖或瀑布邊緣位置
影相，但一個人同時要分心注意個人表情及鏡頭風
景是否優美下，很容易忽略身處環境是否危險，不
自覺間愈行愈出而發生意外。
鍾建民強調，每當到達一個陌生環境，尤其是一

些高位或危險位置，首先應該注意四周環境是否安
全，切勿為影一張靚相而冒險站近崖邊或行到岸邊
濕滑石頭上，時刻保持冷靜及警惕。
他並提醒市民，行山與行石澗是兩回事，不論對

體能或技術而言，行石澗的要求較行山高，不能因
為有行山經驗，便以為同樣可以應付行石澗，加上
石澗環境有水或青苔非常濕滑，危險性更大；市民
如果是行石澗，除了要加倍注意安全問題外，選擇
一對合適的鞋亦有一定幫助。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）繼上周五一名來港報名參團澳門男子在美國大峽谷的

老鷹岩崖邊自拍時失足墮崖死亡，被喻為「香港四大自然奇景」之一的大埔梧桐寨瀑

布，昨日亦發生外籍女子在主瀑布邊用手機自拍期間，失足跌落約30米下水潭重傷昏

迷，由直升機救出送院不治。警方調查無可疑，列作「送院時死亡」案處理。這宗已

是過去三年最少第六宗因自拍失足墮下死亡意外，專家提醒自拍者應該注意四周環境

是否安全，絕不值得為影一張相而冒上生命危險。

三年內第六宗影相意外三年內第六宗影相意外 專家籲確保安全再博專家籲確保安全再博LikeLike菲
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■■外籍女子自拍期間失足飛墮外籍女子自拍期間失足飛墮3030米瀑布身亡米瀑布身亡。。

■■梧桐寨主瀑梧桐寨主瀑
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梧桐寨村梧桐寨村

食物及衛生局局長陳肇始昨發表網
誌，對醫委會否決放寬海外專科醫生
實習安排的4個方案，表示遺憾與失
望；有醫委會委員要求，下月初例會
再表決；多個醫生組織亦聲明，指投
票結果並不合乎醫生本意。民意、醫
生團體、政府都不滿意投票結果，反
映拒絕放寬海外醫生來港工作，導致
多方皆輸。希望醫生順應民情公義，
言行一致，與政府、醫委會共同努
力，盡快就放寬海外醫生來港提出新
方案、再度投票，證明醫生不會將個
人、業界利益凌駕於病人和公眾利益
之上。

醫委會引入海外醫生的「救近
火」方案全部否決，遭到民意、輿論
一面倒的批評，指醫生團體保護主義
太嚴重，漠視公立醫院醫護人手不足
的問題，不關心病人權益和感受。其
實，醫生團體也不滿此次投票結果。
由醫管局顧問醫生組成的公立醫院顧
問醫生協會發表聲明，對醫委會否決
放寬海外專科醫生實習期，感到極度
遺憾，批評醫委會的決定罔顧病人福
祉，將醫生放在市民的對立面，要求
個別投票反對的委員主動公開解釋理
據。

醫學會會長何仲平指，表決的4個
方案都可以接受，事前亦無人預料會
被否決，對於全數方案被否決感到失
望，而且業界民調顯示，75%本地醫
生認同放寬海外醫生豁免實習。身兼
委員的港大感染及傳染病中心總監何
栢良則指，是投票方法有問題，事前

未聽聞有委員持反對意見。
陳肇始亦透露，食衛局3月初與包

括醫委會、醫專、醫學會、兩間大學
醫學院和醫管局等機構會面，當時一
致認同，增加合資格非本地培訓醫生
來港在公營醫療系統服務，與會者原
則上認同應該放寬非本地醫生的實習
要求。

既然醫生團體也不贊成現在的投票
結果，政府應該重新推出對引入海外
醫生的方案，爭取獲得通過。事實
上，醫生業界已提出再投票的建議。
醫學會會長何仲平指，雖然醫委會規
定，不能在6個月內重提被否決的方
案，但會去信醫委會，尋求大家能接
受、又與之前不同的方案。行政會議
成員林正財認為，醫委會有責任向公
眾交待，亦應該積極再與委員尋求共
識。公共醫療醫生協會會長麥肇敬
指，希望醫委會盡快再討論方案。

本港公立醫院醫護嚴重短缺，專科
病人需輪候半年或以上才獲診治，骨
科輪候中位數已達兩年，眼科門診新
症最長需輪候 3.3 年，飽受公眾詬
病。公立醫院醫護在「熱廚房」工
作，亟需紓緩工作壓力。民意強烈要
求放寬合資格海外醫生來港工作，可
以較有效解決公立醫院醫護壓力「爆
煲」的問題，對醫護、病人都有好
處，亦不會損害本港醫生的利益，醫
生業界亦表明對新方案再投票的意
願，醫管局、醫委會應盡快啟
動相關工作。

盡快放寬引入合資格海外醫生限制
《逃犯條例》修訂正式提交立法會審議，各反對派

政黨與外部反華勢力裡應外合，借機抹黑「一國兩
制」。美國國會及行政當局中國委員會就發聲明稱，
若逃犯修例獲通過，將「侵蝕本港作為具法治精神商
業中心的聲譽」；英國國會外交事務委員會則發表
「調查報告」，稱憂慮香港「淪」為「一國一點五
制」。事實上，修訂逃犯條例是為了彰顯法治公義，
鞏固本港作為國際金融、貿易中心的地位。美英為政
治目的顛倒是非、混淆視聽，而香港更非美英的城
市，毋須向美英國會負責，香港的事務更不容美英政
客指手畫腳。黃之鋒、「香港眾志」之流迫不及待為
美英干預香港叫好，甘當賣港棋子，食相太猴急、太
難看。

美英近日頻密「關注」香港，美國國務院此前公
佈 2019 年《香港政策法》報告，英國政府亦發表所
謂《香港半年報告》，其實都是打「香港牌」，以
達到干擾、遏止中國發展的企圖。當前特區政府提
出修訂逃犯條例，亦成為美英打「香港牌」的新目
標。

眾所周知，特區政府提出修訂逃犯條例，並非只是
適用於內地，其他未與本港簽訂移交逃犯協議的國家
和地區也適用，為的是堵塞法律漏洞，避免香港淪為
「逃犯天堂」。而條例規定移交逃犯要由特首和法庭
把關，必須經法庭審訊，並設有充分的人權保障，正
正證明本港尊重法治人權，重視維護良好的營商環
境，對於包括在港美資、英資都有好處，怎能反被抹
黑為「損害法治和商業中心聲譽」呢？若按照美英國
會和本港反對派的邏輯，難道特區政府對罪犯窩藏香
港置若罔聞，任由罪犯逍遙法外，反而有利維護法治
和營商環境？

香港是中國的特別行政區，按照基本法的規定和
「一國兩制」的制度設計，特區政府向中央政府

和香港市民負責，立法會議員效忠
的是中華人民共

和國香港特區，特區政府提出修訂法律、立法會審議
法律，是根據基本法和「一國兩制」的要求進行，這
是中國的內政，美英國會沒有任何法定角色，也沒有
權力和理由插手。美國如何建邊境圍牆、英國脫不脫
歐，中國政府和全國人大、政協有表示「關注」嗎？

香港回歸祖國快22年，成功落實「一國兩制」舉世
公認，保持了繁榮穩定，香港的經濟自由、法治指
標、競爭力在全球排行名列前茅，香港修訂逃犯條例
用不着美英政府和國會操心。

此次發表聲明的美國國會與行政當局中國委員會，
是2000年按美國國會法案授權成立的獨立委員會，其
主要職能為監察中國人權及法治狀況，每年會就中國
人權法治狀況，向美國總統及國會提交報告。有份聯
署發表聲明的共和黨議員魯比奧是出了名的反華政
客，一直和「眾志」關係密切。說穿了，這些聲明、
報告就是打着人權法治的旗號，對中國指指點點，為
美英政府干預中國製造借口。

美英插手香港、遏制中國，少不了本港反對派的默
契配合。此次美英國會發表所謂聲明、報告之後，
「香港眾志」的黃之鋒隨即在facebook上轉載，聲稱
「聲明是一個好的開始」，「眾議院通過全體決議反
對引渡條文，指日可待」，又讚英國的報告「實在值
得好好一讀」。黃之鋒早已是美國國會與行政當局中
國委員會的座上客，2016年、2017年連續兩年出席該
會討論香港的聽證會，「香港眾志」等人亦曾受該會
接待。

陳方安生等人應美國國家安全委員會之邀訪美才結
束，有消息指，反對派下月中再度訪美，由李柱銘帶
領，成員包括「香港眾志」的羅冠聰。反修訂逃犯條
例，「香港眾志」最賣力，硬闖政總大堂、搗亂立法
會，表現最出位；黃之鋒第一時間傳遞美英國會「關
注」修例的信息，扮演引外力反中亂港的急先鋒，恐
怕是想獲得「老闆」格外青睞，為早日取代陳方安
生、李柱銘做準備。

美英國會顛倒是非「眾志」賣港太猴急

社
評

W
EN

W
EI

ED
IT
O
R
IA
L


